
令和６年佐久市議会第２回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　幹線道路網と安心安全な道路の整備について
1 小 林 貴 幸 （１）常田・赤岩線の整備事業について

　　ア　現況について
　　イ　小諸市側の状況について
　　ウ　今後の予定について
（２）市道４－１号線（通称「小田井農道」）の信
　　号「住吉町北」交差点から信号「西屋敷」交差
　　点の間の一級河川濁川交差部分の道路拡幅改良
　　事業について
　　ア　進捗状況と今後の予定について
（３）小諸中込線について
　　ア　中佐都郵便局から中佐都バイパスの佐久中
　　　佐都インターチェンジ入口交差点までの整備
　　　について
２　文化財の保全について
（１）市指定有形文化財「旧大沢小学校」について
（２）国指定天然記念物「岩村田ヒカリゴケ産地」
　　について
３　市民生活における手続について
（１）死亡届提出に係る世帯主変更時の市の対応に
　　ついて

１　シティプロモーションについて
2 小 林 英 朗 （１）シティプロモーションにおける「教育×移住」

　　について
２　「武論尊100時間漫画塾」の卒塾生について
（１）「武論尊100時間漫画塾」について
　　ア　これまでの取組について
　　イ　卒塾生の活躍について
（２）作品の周知の方法について
　　ア　掲載作品の周知の方法について

１　スクールロイヤーについて
3 清 水 秀 三 郎 （１）スクールロイヤー制度の概要について

　　ア　県が実施するスクールロイヤー制度の概要
　　　について
　　イ　相談する際の手続について
　　ウ　スクールロイヤーの活動に係る守秘義務に
　　　ついて
（２）市におけるスクールロイヤーの活用について
　　ア　市における期待される効果について
２　佐久市商工団体連絡協議会からの要望書について
（１）要望書への対応について
　　ア　８項目の要望への対応について

１　子どもの医療費助成について
4 内 藤 祐 子 （１）受給者負担金を減額できないか

　　ア　現行500円を300円にした場合、市の負担は
　　　いくら増えるのか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　イ　国のペナルティ廃止、県の助成拡大分で、
　　　受給者負担金を減額すべきではないか
２　急増する発達障害者への対応について
（１）増える特別支援学級とインクルーシブ教育の
　　考え方と実践について
　　ア　急増する支援学級における課題について
　　イ　インクルーシブ教育の実践について
（２）大人の発達障害について
　　ア　現状把握と課題認識について
３　障害者雇用について
（１）民間企業の状況について
　　ア　民間企業の雇用状況の把握はしているか
　　イ　民間企業の合理的配慮義務化への行政の関
　　　わりはどうするのか
　　ウ　小諸養護学校卒業生の状況からの課題をど
　　　う認識しているか

１　充実した保育環境を目指して
5 三 石 知 志 （１）子どもの豊かな発達のための環境整備を

　　ア　今年度の新規入園児童数は減ったが、空き
　　　待ち児童は増加していることをどう分析して
　　　いるのか
　　イ　現在の市の保育所の受入数を増やすために
は　　　は何が必要なのか
　　ウ　10人の増員を目指した会計年度任用職員の
　　　保育士の現状は
（２）豊かな発達のための環境整備に向けた市の考
　　　えについて
　　ア　必要な保育士を確保できていない要因をど
　　　う考えているか
　　イ　保育士への処遇を改善し、増員するべきで
は　　　はないか
２　学校教職員のより良い働き方改革推進を目指し
　て
（１）働き方改革推進プラン（案）に向けた市の認
　　識・考えについて
　　ア　働き方改革の目的について
（２）働き方改革推進プラン（案）の詳細について
　　ア　「客観的な勤務時間の把握の徹底」に関し
　　　て、どのように把握するのか
　　イ　勤務時間が長い教職員への対応はどのよう
　　　にするのか
　　ウ　市が把握した勤務実態や課題について、各
　　　校にどのようにフィードバックするのか
　　エ　フレックスタイムの内容は
　　オ　給食費公会計化の具体的な予定について
（３）キーワードの「対話」は、どのように実践し
　　ていくのか
　　ア　現場の教職員との対話の在り方は
　　イ　保護者との対話や説明の在り方は
３　能登半島地震から学ぶ、防災・減災対策について
（１）佐久市の地震災害に対する今後の対策について
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質 問 者 質 問 要 旨

（２）耐震改修状況と補助制度について
　　ア　木造住宅耐震診断事業及び木造住宅耐震補
　　　強事業補助金の令和３年度以降の実績につい
　　　て
　　イ　アパート等の賃貸の集合住宅や２分の１以
　　　上が店舗の住宅についても耐震診断や耐震補
　　　強の支援ができないか

１　デジタルノマドについて
6 城 田 領 （１）デジタルノマドについて

（２）デジタルノマドの誘致について
２　学校給食の提供について
（１）給食提供について
（２）備蓄品等の給食提供について

１　東西幹線について
7 大 塚 雄 一 （１）今現在の状況について

（２）今後の計画について
　　ア　地元の意見等の話合いの予定
（３）県道の道路拡幅について
　　ア　地元から要望のある県道拡幅工事を先にで
　　　きないか
２　佐久市の特殊詐欺被害防止対策について
（１）特殊詐欺の被害状況について
　　ア　全国、長野県、佐久市内の被害状況について
　　イ　被害内容について
（２）特殊詐欺被害防止の佐久市での対策について
３　佐久市の貯木場について
（１）雑木の処理の状況について
（２）雑木の有効利用を行う貯木場の整備について

１　生物多様性保全活動検証事業について
8 木 内 義 春 （１）調査地内における森林内の生物多様性の現状

　　について
（２）調査から見えたニホンジカの影響について
２　植生に影響を及ぼすニホンジカなどの個体数調
　整について
（１）今年度の計画について
３　岸野地区農業集落排水事業の統廃合について
（１）現状について
（２）今後の計画について

１　働き方改革の推進について
9 土 屋 啓 子 （１）人口減少と労働力不足の対応について

（２）ＤＸ推進の進捗状況について
　　ア　実用に至った事例について
　　イ　職員の負担軽減について
　　ウ　専門知識のある人の登用等について
（３）職員採用について
　　ア　今年度の取組について
（４）職員の配置について
　　ア　人事異動はどのように行っているか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　イ　本人の希望は活かされるのか
（５）職員研修について
　　ア　窓口業務・電話対応について
　　イ　カスタマーハラスメントについて
２　全国中学校柔道大会について
（１）大会の概要と市の関わり方について
　　ア　参加人数、輸送方法、シャトルバス等につ
　　　いて
（２）武道館へのアクセス道路の進捗について

１　ヤングケアラー支援について
10 渡 辺 康 徳 （１）市におけるヤングケアラーの支援体制について

　　ア　現状の取組と課題について
（２）今後のヤングケアラーへの取組について
　　ア　高校生のヤングケアラー支援における学校
　　　との連携について
　　イ　ヤングケアラーコーディネーターの配置に
　　　ついて
２　不登校児童生徒の健康診断について
（１）市の不登校の現状について
（２）不登校児童生徒の健康診断について
　　ア　不登校児童生徒の健康診断の状況について
　　イ　今後の市としての取組や方向性について

１　人口減少抑制の取組について
11 高 栁 博 行 （１）自然増を目指す少子化対策について

　　ア　結婚支援について
　　イ　コウノトリ支援事業について
　　ウ　子育て支援について
（２）社会増を目指す移住交流施策について
（３）少子化対策を目標とした庁内での多様な働
　　き方について
　　ア　男性職員の育休取得の状況について
　　イ　リモートワークの現状について
　　ウ　非正規職員から正規への転換について
（４）若者が住み続けたいと思える街づくりについて
２　佐久市指定有形文化財の保護事業補助金について
（１）補助事業について
　　ア　文化財の保護について
　　イ　過去３年間の補助実績について
（２）浅科地区の八幡神社本殿について

１　農業を守るために
12 小 林 松 子 （１）雹害の実態と支援策について

　　ア　雹害の実態について
　　イ　雹害への支援策について
　　ウ　度重なる災害に見舞われても、果樹の生産
　　　を続けられる支援を
（２）農業の現状について
　　ア　農林業センサスによる、経営耕地面積、基
　　　幹的農業従事者数及び農業経営体数の推移に
　　　ついて

- 4 -



質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（３）食料・農業・農村基本法が改定されたが、記
　　術されていない農産物の価格保障、所得保償に
　　ついて、国へ要望を上げられないか
（４）食料自給率を上げ、安全安心の食料確保のた
　　めに
　　ア　食料自給率を上げるために、市として、そ
　　　ば、大豆などの生産又は価格に上乗せする奨
　　　励金を交付できないか
　　イ　県内の米の流通現場で米の不足感が出始め
　　　ているとの報道があるが、水田を水田として
　　　存続し、穀物自給率を向上させるよう国に意
　　　見を上げることはできないか
（５）農業の後継者及び新規就農者の支援について
　　ア　市独自の新規就農者定着支援事業補助金に
　　　ついて、交付期間及び交付額を拡充できないか
　　イ　市独自で農業用機械の導入に補助はできな
　　　いか
（６）物価高騰対策として、果樹農家などに燃料の
　　支援をできないか
２　新紙幣に対応する券売機等導入への支援について
（１）原材料高騰により経営が困難になっていると
　　ころへ、追い打ちをかける券売機等導入に対し
　　て支援をできないか
　　ア　国等における補助金の状況について
　　イ　市独自の補助金創設について

１　学校給食望月センターについて
13 塩 川 浩 志 （１）改修工事の工期と内容について

　　ア　令和６年度
　　イ　令和７年度
（２）長期休暇以外の期間に工事を行うことの影響
　　について
　　ア　子どもたちの安全対策
　　イ　衛生面
（３）提供する食数の増加の影響と対応策について
（４）現場の声の把握について
２　浅科小学校給食調理室の廃止について
（１）作り手が学校からいなくなることについての
　　認識と対応方針について
（２）現場の声の把握について

１　誰もが住み良い市になるために
14 加 藤 夕 紀 子 （１）市が考える合理的配慮の提供とは何か

（２）日常生活用具の給付事業について
　　ア　事業の概要について
　　イ　過去５年間（令和元年度～５年度）の給付
　　　件数、公費負担額、自費額について
　　ウ　種目や給付額に関する見直しの経過について
　　エ　特殊寝台・特殊マットの給付対象となる性
　　　能について
２　住み慣れた地域で最期まで自分らしく安心して
　暮らし続ける地域づくりについて
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質 問 者 質 問 要 旨

（１）医療と介護が一体となった在宅療養の推進に
　　ついて
　　ア　推進する背景
　　イ　主な施策
（２）在宅看取りの体制についての具体的な取組
（３）ＡＣＰ（人生会議）に関して
　　ア　今年度の取組に関して
　　イ　佐久市医療介護連携推進協議会で挙がって
　　　いる現在の課題
（４）浅間総合病院におけるＡＣＰの取組について
（５）ＡＣＰ普及のためお薬手帳へ添付できるもの
　　を作成できないか

１　熱中症対策の推進について
15 小 林 歳 春 （１）気候変動適応法による佐久市の取組について

　　ア　クールシェアスポットの取組と今後の推進
　　　について
　　イ　今後のクーリングシェルター（指定暑熱避
　　　難施設）の導入について
２　子どもにやさしいまちづくり事業の推進につい
て　て
（１）子どもにやさしいまちづくりの推進に向けた
市　　市の考えについて
（２）子どもたちがまちづくりに参加できる仕組み
　　について
　　ア　取組状況について
　　イ　今後の取組について
３　乳幼児健診の拡充について
（１）佐久市の乳幼児健診の取組状況について
（２）１か月児健診及び５歳児健診の導入について
　　ア　１か月児健診の現状と支援体制について
　　イ　１か月児健診の今後の体制について
　　ウ　５歳児健診と事後相談体制はパッケージと
　　　考えるがその見解及び、就学までの市の取組
　　　状況について
　　エ　５歳児健診の導入の考えについて

１　佐久市子ども未来館について
16 小 金 沢 昭 秀 （１）来館者数の状況について

　　ア　コロナ前との比較について
　　イ　駐車場の状況について
（２）令和５年度の事業の開催状況について
（３）今後の事業について
　　ア　プラネタリウムについて
　　イ　ＪＡＸＡ及び信州大学との連携について
　　ウ　科学の実習・実験について
２　佐久市天体観測施設（うすだスタードーム）に
　ついて
（１）望遠鏡の観測機能について
（２）入館者数の状況について
（３）令和５年度の事業の開催状況と来館者の反応
　　について
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（４）今後の事業について
　　ア　令和６年度の天体観望会、講座等について
　　イ　令和６年度の連携事業について
３　友好都市である銀河連邦共和国との交流について
（１）銀河連邦共和国との交流事業について

　６月１８日（火）１０：００から　　１番～　６番　
　６月１９日（水）１０：００から　　７番～１１番　
　６月２０日（木）１０：００から　１２番～１６番　
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